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Desestima AMLO reducción de Fitch a calificación 
crediticia de Pemex 

Emir Olivares y Alonso Urrutia   

El presidente Andrés Manuel López Obrador desestimó que la calificadora Fitch redujera a categoría B 

la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex). “No afecta en nada, es parte de la simulación 

que existía durante el predominio del modelo neoliberal”.  

Interrogado en la mañanera de este lunes sobre este punto, el mandatario destacó por el contrario el 

crecimiento que ha tenido la paraestatal en su sexenio y que inclusive ha generado utilidades en áreas 

como refinación, donde en regímenes pasados no se presentaba. 

Subrayó que en lo que va de su administración la deuda de Pemex ha bajado 15.5 p or ciento. “Desde 

luego está muy difícil ganarle a los leguleyos de las calificadoras, son tecnócratas, marrulleros, que 

seguramente van a decir: ‘Sí, pero hay otras variables’”. 

El jefe del Ejecutivo consideró que no hay problema con la baja en la capacidad crediticia de la 

paraestatal señalada hace unos días por esa calificadora, que en sexenios del pasado, dijo, cuando había 

corrupción y cero márgenes de ganancia en Pemex la calificaban arriba. 

“No pasa nada, aquí se tiene que tomar en cuenta en el caso de Pemex que la deuda de Pemex ha bajado, 

y eso lo podemos probar, para de una vez desmentir a la calificadora ésta, o sea para exhibirla como 

falsaria”, fue entonces cuando pidió el dato de la baja del endeudamiento de Pemex, que es de 15.5 por 

ciento, indicó. 

“Pero vamos viendo, porque sí es importante dar la información. Y lo otro que se tiene que tomar en 

cuenta es que es más la producción en Pemex. La extracción de petróleo, primero; segundo de que 

Pemex tiene utilidades mayores, porque hemos bajado los costos de extracción de petróleo y ha estado 

bien el precio en términos generales, el precio del crudo. Hubo utilidades (en Pemex Refinación) y tenía 

muchísimos años, creo que 40 años que no se invertía tanto en refinación como ahora”.  

López Obrador calificó como “una burla” todo lo relacionado con las calificadoras. “Sin embargo, 

todavía quedan esos remanentes, toda esa información que utilizaban para manipular en las épocas del 

neoliberalismo, y sigue habiendo los columnistas y expertos engañando”. 
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